

UNIVERSITARIAS

Las actividades universitarias del primer semestre del año concluyeron a fin de julio. El personal de la UCA goza de vacaciones de interciclo hasta el 10 de agosto, fecha en la que se reintegrará a sus actividades normales.

ECONOMICAS

El Embajador norteamericano Sr. Hinton, hizo entrega al gobierno salvadoreño de una donación de la AID por valor de Q1,125,000.00 para salud y nutrición. También en la segunda semana de Julio se firmó otra donación del gobierno norteamericano a la Asociación Demográfica Salvadoreña.

Además, se han firmado nuevos convenios de asistencia económica cuyos fondos serán destinados a proveer divisas hasta por US\$24.9 millones al sector privado. Con este nuevo convenio la asistencia norteamericana a los empresarios salvadoreños asciende a los US\$ 44.9 millones.

Durante un Simposio realizado por la empresa privada a fines de julio se informó que en 1980, 30 mil personas quedaron desempleadas; hasta abril de 1981 han cerrado 171 empresas; no menos de 100 mil personas calificadas han abandonado el país; 102 familias de técnicos y asesores extranjeros se han retirado; para Septiembre de 1980 las reservas internacionales llegaron a la cifra negativa de Q 171 millones; la disminución de créditos bancarios fue de un 50 o/o en relación a 1979; y el nivel de utilización actual de la industria es del 40 o/o de su capacidad instalada.

Se dijo que para crear un puesto de trabajo se necesita una inversión de 25 mil colones y que, por cada mil puestos se necesitarían 25 millones de colones.

El Fondo Monetario Internacional facilitó US\$ 37 millones a El Salvador en compensación por la caída de las ganancias de exportación. El país registró una reducción del 23 o/o en los ingresos por la venta del café.

NACIONALES

La última semana de julio se llevó a cabo el "Simposio Nacional para el análisis y perspectivas del Sector Productivo", en el que participaron los componentes de la empresa privada salvadoreña. Sus objetivos fueron entre otros, el de "fortalecer la unidad del sector"; "concientizarlo y unificarlo"; definir los "objetivos comunes" y la "estrategia" para lograrlos; y analizar la problemática nacional y su incidencia política y económica y social en el sector.

Asimismo, solicitaron al gobierno ampliar su representatividad mediante un gobierno de Unidad Nacional, el pago de los bonos de la Reforma Agraria y la "privatización total de los bancos comerciales y las Asociaciones de Ahorro y Préstamo.

INTERNACIONALES

En un extraño accidente aéreo perdió la vida el Jefe de la Guardia Nacional de Panamá, Omar Torrijos Herrera. Torrijos supo mantener en su país un equilibrio entre los distintos sectores políticos, y a nivel internacional rechazó el neocolonialismo norteamericano y logró la firma de los Tratados Canaleros, que devolverán gradualmente la soberanía de la Zona del Canal a su legítimo dueño: Panamá. Algunos periódicos panameños se preguntaron por qué las torres de control ubicadas en la Zona del Canal no informaron al piloto de la nave de Torrijos sobre



las condiciones atmosféricas en la zona del accidente, y si lo hicieron, añaden, ¿Cómo pudo un piloto experimentado y con buenos instrumentos de navegación penetrar en el área conflictiva?. Resulta muy curioso que de febrero a la fecha hayan perecido en extraños accidentes aéreos sólo figuras con una sólida reputación democrática y anticolonialista, como que si una mano oscura, del destino tal vez, sólo se fijara en ese tipo de hombres progresistas y celosos de la soberanía de sus pueblos frente al neocolonialismo.

BOLETIN

de ciencias económicas y sociales

Departamento de Economía
Universidad Centroamericana
José Simeón Cañas

Consejo de Redacción

Luis Argueta Antillón
Enrique García D.
Juan José García
Alfonso Goitía
Francisco Javier Ibisate
Aquiles Montoya
William Pleitez

Apartado Postal 668 — San Salvador
El Salvador, Teléfono: 24-0011

El Boletín de Ciencias Económicas y Sociales es una publicación mensual sobre temas económico-sociales, nacionales, centroamericanos e internacionales.

Para suscripciones, canje o envío de materiales, favor escribir a Boletín de Ciencias Económicas y Sociales, Apartado Postal 668, San Salvador, El Salvador.

El valor de la suscripción anual (12 números) es de: El Salvador Q 8.00; Centroamérica: U.S. \$4.00; Canadá, Estados Unidos, México, El Caribe y América del Sur: U.S. \$5.00; Europa y otros países; U.S. \$6.00. (Envío por correo aéreo). In-

dicar: nombre, dirección exacta, ciudad, país y si fuere El Salvador, número telefónico. Adjuntar cheque o giro a favor de Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas".

Se acepta canje por boletines y revistas de Ciencias Económicas y Sociales de cualquier país del mundo. Los trabajos de este Boletín pueden ser utilizados libremente siempre que se cite la fuente.

Las opiniones expresadas en estas páginas son de la exclusiva responsabilidad de los autores.